

## **“Las personas que viven con demencia y sus cuidadores merecen algo mejor que esto” - el Plan de Acción Mundial contra la Demencia de la OMS no logra cumplir el objetivo a medida que se avecina una crisis de demencia**

- *Solo alrededor del 20 por ciento de los Estados miembros de la Organización Mundial de la Salud (OMS) han cumplido su promesa de un Plan Nacional de Demencia (PND) de 2017 antes de la fecha límite inminente de 2025.*
- *Alzheimer's Disease International (ADI) está pidiendo una extensión del Plan de Acción Mundial sobre la respuesta de salud pública a la demencia en la Asamblea Mundial de la Salud en Ginebra, ya que el progreso ha retrocedido en algunos Estados miembros de la OMS, incluidos Inglaterra y Francia.*
- *Es necesario crear más de 100 PND nuevos en dos años para alcanzar los objetivos del Plan de Acción Mundial, una hazaña que ADI dice que es imposible.*
- *La prevalencia de la demencia va en aumento con 55 millones de personas que viven con la enfermedad, y hasta el 85 por ciento de ellos no reciben tratamiento.*

### **GINEBRA – 24 de mayo de 2023:**

Tres cuartas partes de los Estados miembros de la Organización Mundial de la Salud (OMS) no cumplieron su promesa de priorizar la demencia, lo que llevó a un llamado urgente para una extensión del Plan de Acción Mundial sobre la respuesta de salud pública a la demencia en la Asamblea Mundial de la Salud (AMS) en Ginebra hoy por Alzheimer's Disease International (ADI).

El llamado a una extensión sigue los decepcionantes hallazgos del último informe de ADI 'From Plan to Impact VI' (Del Plan al Impacto VI), que encontró que solo el veinte por ciento (39 de 194) de todos los Estados miembros de la Organización Mundial de la Salud (OMS) han cumplido con su promesa de 2017 crear un Plan Nacional de Demencia (PND) para 2025.

“Estamos profundamente decepcionados de que sea necesario pedir una extensión. Las personas que viven con demencia y sus cuidadores merecen la acción urgente que se les prometió en 2017”, dice la directora ejecutiva de ADI, Paola Barbarino. “Seis años después de la creación del Plan de Acción Mundial, ahora es imposible cumplir con los objetivos establecidos en 2017 porque el progreso ha sido demasiado lento a nivel mundial. Se necesitarían crear más de 100 nuevos planes en dos años para alcanzar el objetivo”.

En 2017, los 194 estados miembros de la OMS acordaron por unanimidad abordar el riesgo y la amenaza crecientes de la demencia y adoptaron el Plan de Acción Mundial sobre la respuesta de salud pública a la demencia 2017-2025, cuyo objetivo era mejorar la vida de las personas que viven con demencia, así como su cuidadores mientras se mitigan los impactos de la condición neurológica en comunidades más amplias.

Sin embargo, la cantidad de PND implementados por los estados miembros de la OMS no ha cambiado desde 2022. Desafortunadamente, incluso algunos países del G7, como Francia e Inglaterra, dos naciones que anteriormente lideraron el camino con el desarrollo de PND este año, han retrocedido.

## **Los avances farmacológicos exigen una mejor preparación de los gobiernos**

La reciente publicación de los resultados positivos de la fase tres para los medicamentos dirigidos a los amiloides se ha mostrado prometedora en la creación de tratamientos seguros que desaceleren la trayectoria de la enfermedad de Alzheimer.

Barbarino dice que estos avances médicos corren el riesgo de quedar anulados si los sistemas para implementar tratamientos no están listos.

“El tiempo es esencial con estos tratamientos emergentes. La detección temprana es la clave y los sistemas de salud están mal preparados”, dice Barbarino. “¿De qué sirve tener un tratamiento si las personas no pueden acceder a él? Se requiere una planificación urgente para implementar estas terapias críticas de demencia para las personas que viven con demencia”.

A medida que la población envejece y más personas son diagnosticadas, existe una necesidad apremiante de que los gobiernos adopten un plan que haga que el diagnóstico y el tratamiento sean accesibles para todos. Alrededor del 75 por ciento de las personas que viven con demencia no están diagnosticadas, y el 85 por ciento de las personas que viven con demencia no reciben la atención que necesitan, lo que significa que la accesibilidad ya es un problema importante que debe abordarse.

## **139 millones de personas: el número de personas con demencia aumenta, pero el progreso global de los Planes Nacionales de Demencia está estancado**

La demencia es la séptima causa principal de muerte en el mundo y es cada vez más la principal causa de muerte en algunos países. A medida que la población envejece, la condición se volverá más difícil de ignorar.

Emily Ong, a quien se le diagnosticó demencia frontotemporal a los 51 años, dice que el progreso se ha ralentizado en todo el mundo a medida que la prevalencia de la demencia continúa disparándose.

“Los Estados miembros no pueden retrasar más la actuación. La demencia es una condición degenerativa progresiva, y cada minuto de retraso es demasiado”, dice Ong. “Espero que más Estados miembros se den cuenta de la necesidad de actuar”.

Según la OMS, se prevé que el número de personas que viven con demencia en todo el mundo aumente a 139 millones para 2050. Sin embargo, el número de Planes Nacionales de Demencia implementados no ha cambiado desde 2022.

“Después de años de trabajar en este campo, nuestro sentimiento es que algunos países no valoran lo suficiente a sus ciudadanos mayores como para invertir en su bienestar o tienen demasiado miedo de los costos del cuidado de la demencia como para poner en marcha algún plan”, dice Barbarino. “No debemos permitir que lo perfecto sea enemigo de lo bueno. Alentamos a todos los gobiernos a comenzar desde algún lugar. Incluso una pequeña iniciativa, como permitir que los cuidadores permanezcan en el trabajo por más tiempo, es mejor que nada y, al final del día, tiene sentido desde el punto de vista económico”.

“La demencia está creciendo cada día y los gobiernos deben utilizar los próximos seis años con prudencia para reforzar su respuesta a la demencia antes de que sea demasiado tarde”, dice



Barbarino. "Se está acabando el tiempo para abordar la demencia, una de las mayores amenazas para la salud pública de nuestro tiempo".

## TERMINA

**Para ideas de historias, solicitudes de entrevistas y más información, comuníquese con:**

Tori Levy  
Mana Communications  
T: +61 (0) 415 408 001  
E: [tl@manacommunications.com](mailto:tl@manacommunications.com)

Leilani Baker  
Mana Communications  
T: +64 (0) 27 507 2826  
E: [lb@manacommunications.com](mailto:lb@manacommunications.com)

### **Sobre Alzheimer's Disease International (ADI)**

ADI es la federación internacional de 105 asociaciones y federaciones de Alzheimer de todo el mundo, en relaciones oficiales con la Organización Mundial de la Salud. La visión de ADI es prevención, atención e inclusión hoy y cura mañana. ADI cree que la clave para ganar la lucha contra la demencia radica en una combinación única de soluciones globales y conocimiento local. ADI trabaja a nivel local, empoderando a las asociaciones de Alzheimer para que promuevan y ofrezcan atención y apoyo a las personas con demencia y sus cuidadores, mientras trabaja a nivel mundial para centrar la atención en la demencia y hacer campaña por el cambio de políticas. Para obtener más información, visite [www.alzint.org](http://www.alzint.org)